



令和7年度 11月号 発行日 11月28日

〒 041-0252 函館市釜谷町 227 ☎ 0138-82-2160  
【H.P.】 <https://toigakuen.wixsite.com/website>  
【mail】 toigakuen@hakodate-hkd.ed.jp

校訓  
未来を創る

## 『2学期も残り少なくなりました』

函館市立戸井学園 校長 小笠原 学

朝の冷え込みが一段と厳しくなり、校庭の木々も冬の装いに変わった季節となりました。

早いもので、1年間の3つの学期の中で一番長い2学期も、残り1か月を切りました。

2学期を振り返ってみると、子どもたちは、熊の出没による特別警戒態勢の下で不安な気持ちを抱えながらも、日々の教育活動に全力で取り組むことができています。

そして、行事や日々の教育活動の中で、子どもたちは大きく成長した学期であったと思います。

11月末の2者懇談、3者懇談でも各学級担任からお伝えいたしましたが、お子さん一人ひとりの成長した姿、それぞれのよさや持ち味をご家庭でもお子さんと話題についていただき、その素晴らしさを共有していただくことを願っております。

2学期の残りの1か月も、教職員一同、子どもたちの歩みに寄り添い、共に見守ってまいりたいと思います。

保護者や地域の皆様には、これまで変わらぬご支援とご協力をいただきますようお願い申し上げます。



↑11月19日（水）  
「がん教育」  
講師：五稜郭病院  
荒木看護師  
(8・9年生)



↑11月4日（火） 七飯町立大沼岳陽学校との交流  
今回は大沼岳陽学校を訪問して、総合的な学習の時間の発表をしたり、給食を食べたり、レクを楽しんだりしました。（5・6年）

↑11月7日（金）  
全道造形美術教育研究大会  
道南ブロック大会（ミドル）  
「戸井の色彩～日本画～」

↑読書週間にジュニアの先生  
による「朝の読み聞かせ」  
(ジュニア)

## 令和7年度学力・学習状況調査の結果について

本年度の全国学力・学習状況調査の函館市の結果が公表されました。

函館市の傾向としては、次のとおりです。

- 授業の中で、1人1台端末を活用して情報を収集することや、友達と話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、新たな考えに気付いたりしている。
- いじめは許されないという意識が高い傾向にある。
- 算数や数学に一層の努力が必要である。
- 学校の授業以外の学習時間が短く、自分で学び方を考え、工夫することに課題がある。

（「令和7年度全国学力・学習状況調査結果について」 函館市教育委員会 HP より）

本校では、教科に関する調査では、全国平均以上または全国平均に迫る結果でした。

また、義務教育学校としての特性を生かし、経年比較を行ったところ、9年生が6年生の頃よりも、大幅に成長している様子も結果から読み取れました。

（裏面に続く）

## 【本校の学校教育目標数値目標にかかわって】

令和6年度末に、本校では、全国学力・学習状況調査や学校評価の結果などを踏まえて、学校教育目標の数値目標を設定しました。この度、数値目標にかかわる項目を整理したところ、次のような結果となりました。

学校教育目標	知	徳	体	意
	豊かに 学び続ける	心豊かに 生きる	たくましく 生きる	未来を拓く
具体的的な数値目標	主体的に 学びに 取り組む 80%	さわやかな 挨拶を行う 80%	自分の行動に 責任をもち 学校生活を 送る 80%	地域のために 貢献する 80%
調査結果	・小学校 83% ・中学校 50% ・小学校 92% ・中学校 75%	・小学校 83% ・中学校 88%	・小学校 100% ・中学校 75%	・小学校 67% ・中学校 50%

令和7年4月に実施した全国学力・学習状況調査の結果であるため、今年度の結果というよりも、あくまでも中間結果の一つと捉えているところです。

今後も継続して、4つの数値目標の実現に支援してまいりたいと考えております。

保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力を引き続きお願いいたします。

## 生徒会役員が函館市の未来について語る

11月18日（火）、函館市企画部計画推進室計画調整課新計画策定を担当される方が来校されて、函館市総合計画基本構想策定に向けての意見について本校生徒会役員にヒアリングを実施しました。生徒会役員は事前にいろいろと準備してきた意見を緊張しながらも述べました。もし、「自分が市長だったらどんなことをしたいか」なども、具体的に話すことができました。初対面の方との話し合いでしたが、大変



落ち着いた立派な受け答えができました。来校された市役所の担当の方にも、大変お褒めの言葉をいただきました。

↑ 生徒会役員のヒアリングの様子 ました。

## 12月行事予定

日	曜	行 事
1	月	モーニングTOI(ラジオ体操) 3・4年生2・3者懇談(6時間目から) 第3回教材費引落日
2	火	
3	水	1・2・4・6～8年生4時間授業 3・5・9年生6時間授業 前期課程フツ化物洗口
4	木	3・5・9年生5時間授業 アフタースクール
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	モーニングTOI(ラジオ体操)
9	火	3年生北海道警察函館方面本部見学
10	水	前期課程フツ化物洗口 クラブ⑨(3～7年生) 1年生生活科あきまつり(戸井幼稚園)
11	木	1年生生活科あきまつり(2年生・認定根崎こども園) 学校運営協議会③
12	金	1年生生活科あきまつり(ミドル・シニア・教職員)
13	土	
14	日	
15	月	1・2年生4時間授業 モーニングTOI(ラジオ体操) 2年生生活科地域交流(タカハシ食品) 絵本読み聞かせ(戸井幼稚園) PTA三役会②
16	火	1・2年生4時間授業
17	水	1・2年生4時間授業 前期課程フツ化物洗口 委員会(4～9年)
18	木	1・2年生4時間授業 2年生生活科地域交流(戸井西駐在所)
19	金	1～3年4時間授業
20	土	
21	日	
22	月	1～4年4時間授業 モーニングTOI(ラジオ体操)
23	火	1～4年4時間授業
24	水	3時間授業 前期課程フツ化物洗口 大掃除 給食無し
25	木	4時間授業 2学期終業式 給食無し
26	金	冬季休業開始(～1/14)
27	土	
28	日	
29	月	年末休業 給食費引落日
30	火	年末休業
31	水	年末休業

## 「熊撃退スプレー」と「熊よけホーン」が寄贈されました

11月25日（火）、はこだて広域森林組合から、子どもたちの安全と安心のために「熊撃退スプレー」2本と「熊よけホーン」（熊の嫌がる音が出る掌サイズの機器）を1つ、戸井学園に寄贈されました。

はこだて広域森林組合を代表して副組合長理事吉田崇仁様と参事鈴木敏也様が学校に届けてくださいり、実際の森の中の熊の生態についてもお聞きすることができました。いただいたものは、作業現場でも実際に使われているものだそうです。学校からは、寄贈のお礼に感謝状を贈呈いたしました。

本当にありがとうございました。



熊撃退スプレー寄附受贈式  
・感謝状贈呈式の様子 →